

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 30 DE DICIEMBRE DE 1913

Nº 2.313

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.-- Puntarenas.

AVISA a su numerosa clientela y al público en general, que cuenta con buena maquinaria, para la elaboración de toda clase de maderas.

TABLONES, tablas machihembradas, traslapados, rodriñones, simbras, so leras, molduras de todas formas, a precios sin competencia.

GRAN existencia en cedro y caoba, seca y de inmejorable calidad, para la fabricación de muebles.

Se construyen muebles de todos estos a precios reducidos.

Taller mecánico y forja, admitiendo órdenes para toda clase de trabajos concernientes al ramo, a precios moderados.

Descascaradora de arroz de 1ª clase, pudiendo beneficiar hasta 50 quintales diarios.

Todos los pedidos son atendidos con solicitud y servidos a satisfacción con suma rapidez.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Salidas de los vapores de Puerto Limón, C. R.

Para Nueva York, vía Colón y Jamaica.

TODOS LOS LUNES a las cinco p. m.

Los nuevos y lujosos vapores *Pastores*, *Carrillo*, *Sizaola* y *Tivives*, llevarán pasajeros y carga de Limón a Nueva York en menos de 8 días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa, vía Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartegena, Puerto Colombia y Santa María. Para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Colón todos los jueves a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores *HEREDIA*, *CARTAGO* y *PARISMINA*.

El servicio de cabotaje entre Limón, Telacortez, Barrios y Belile será temporalmente suspendido después de la salida del vapor *SARRAMACCA*, el 14 de diciembre de 1913.

Para Boston, (directo,) todos los sábados en la noche

Servicio solamente de pasajeros con los vapores *San José*, *Limón* y *Esparta*. Todos los pasajeros de 1ª clase para Bocas del Toro y Colón (Panama) deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José o Limón CINCO días consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos CINCO días.

Durante la época Abril primero a Octubre 31, todos los pasajeros para Nueva Orleans, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días.

Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón o a los Sub-agentes Sras. Sasso y Pirie en San José.

W. E. Mullins. — Administrador General

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinces, etc., etc.

EL SIGLO NUEVO

—PUNTARENAS—

Almacén De Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente. Acabamos de recibir un ESPLENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas cobre, felpa, e topa, brea alquitrán, tachuelas cobre y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.

A. HERRERO Y CIA.

Sucursal de muebles de

Jorge Morales Bejarano

Camas, Roperos, Tocadores, Laboratorios, Aparadores, Mesas, sillas, Juegos de Sala de madera y de mimbre.

Todo a crédito. Pagos de 1 a ¢ 5 00 semanales.

Bajos de la casa de Pepino.

TEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabón y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores.

PUNTARENAS COSTA RICA.

HOTEL EUROPA

Unico de 1ª. clase en Puntarenas.

Administrado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

LUIS CASALVOLONE

Corredor - Jurado y Comisionista

Representante de Casas extranjeras y del país.

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba y Grecia.

Agencia de la COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio)

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida)

Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait. SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES.

PUNTARENAS — COSTA RICA

Elders & Fyffes Limited

SERVICIO DE VAPORES

entre Limón, Costa Rica, y Bristol, Inglaterra.

Los nuevos y lujosos vapores—“CHAGRES”, “BAYANO”, “PATIA” y “PATACA”, todas de 5.500 toneladas, hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol con escala en Colón y Kingston en 17 días. Salen de Limón cada semana.

PASAJE de primera a Bristol.....£ 25-00
“ “ “ ida y vuelta.....“ 45-00

A las familias que tomen cuatro o más pasajes enteros se les hará un rebaja de 10 p. Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso. Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde radican.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co., en San José o en Limón, o a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE en San José.

Pues, por eso mismo

Refiriéndose a la actitud bélica asumida recientemente por el Gobierno, nuestro distinguido colega La Aurora Social, dice, que si no tuviéramos un gobierno democrático, altamente republicano y conocedor de las leyes y las costumbres, tildaría sus recientes procedimientos de insensatos, de incorrectos en épocas en que debe demostrarse al pueblo la confianza cimentada en la honradez de los procedimientos.

Pues, precisamente, por eso mismo en que el colega se funda para no tratar de incorrectos e insensatos los actos gubernativos, es que debe criticarse de modo acerbo, las disposiciones del Gobierno en lo tocante a altas y bajas habidas en los cuarteles de la República y a la movilización de armas de un modo furtivo, aprovechando el silencio de la noche.

En Costa Rica, donde han echado raíces ya la democracia y el republicanism; aquí, donde a la renovación de los poderes públicos precede un debate electoral en que toman parte elementos de diferentes capas sociales, son insensatos, son incorrectos, esas medidas que toma el Gobierno como si en realidad de verdad estuviéramos a las puertas de una revuelta intestina, mediante la cual, se pretendiera dar un sucesor al ungido por el pueblo, que termina dentro de 6 meses su período presidencial.

No hay razón que justifique las "maniobras de guerra" y los toques de clarín, con que a cada instante se sorprende al trabajador honrado que ha vuelto a sus labo-

res diarias, después de cumplir con su deber en los comicios electorales.

Sería justificable la actitud bélica del Gobierno, sí, para desgracia nuestra, viviéramos en un país tiranizado y fuera nuestro pueblo irrespetuoso a las leyes que regulan la vida nacional.

Pero en Costa Rica aun no hemos llegado a este doloroso extremo y quiera Dios que nunca consigamos llegar.

El actual Presidente de la república, mejor que nadie, conoce el carácter de ese pueblo en cuyos hombros fué al solio presidencial. A su clara inteligencia no se oculta que ninguno de nuestros labriegos dejaría el arado o en abandono su carísima yunta de bueyes, para ir a empuñar el arma homicida, sin motivo justificado.

El recién pasado torneo olímpico es demostración evidente de nuestra índole. La lucha fué ardorosa: desde la prensa y la tribuna se discutió acaloradamente y pasado lo ardoroso del combate, flamea hermoso y sin manchas el pabellón tricolor, a cuya sombra discurrimos todos cogidos del brazo como buenos hermanitos y olvidados por completo de que el día anterior estuvimos frente a frente en las líneas de fuego.

Esa nuestra idiosincrasia y aun que el Gobierno bien la conoce, prepara las armas, atrinchera los cuarteles y arrebatamos brazos al campo para que empuñen el rifle, como para repeler un furibundo ataque a la balloneta.

A dónde vamos?



Su Director y Redactor y planta de empleados

Saludan a sus amigos y favorecedores, desándoles un próspero y feliz año nuevo.

Puntarenas, 1º de enero de 1913.

Emigrados políticos Vapor expreso

Ayer ancló en la rada de Puntarenas, el Vapor Norte-americano Perú.

Este barco no tocaba en Puntarenas y con motivo de su inesperado arribo, corrieron diferentes especies, entre las cuales oímos, que había sido fletado por el Gobierno de Nicaragua, para expatriar a todos los comprometidos en el sonado atentado criminal contra el presidente don Adolfo Díaz.

Ciertamente, en el Perú arribaron los señores Alfredo García, Alejandro Pasos y Bernardo Chávez, nicaragüenses, a quienes expatrió el Gobierno de nuestra vecina de los Lagos; pero también

vinieron diecinueve viajeros más, circunstancia que nos hace poner en tela de duda la especie de que hablamos en esta nota.

NO SEAN SIN VERGUENZAS

Hablo con aquellas personas que tienen costumbre de pedir herramientas prestadas y no las devuelven, tomen en consideración que me cuesta mucho comprarlas, no se hagan los "políticos", y para que no me molesten más les deseo un feliz año nuevo.

Punts., Dic. 31 de 1913.

MAURO OVIEDO.

AGENTE CONSULAR DE CHILE

El joven don Luis Casalvolone, ha sido nombrado Agente Consular de la República chilena, en este puerto.

Al señor Casalvolone le fué concedido el exequatur de ley.

Bien por la magnífica distinción.

Teatralerías

Al fin y al cabo y después de tanta "crisis" la empresa del Cine y el Dueto Alegría van cosechando el premio de sus esfuerzos.

Las últimas representaciones lo indican muy a las claras; a la par de "pipiolos", ganan en simpatías.

El domingo fué una función excepcional: los paños y galerías del Salón Jardín estaban ocupados en su totalidad.

El público afluó atraído por lo selecto del programa. Y a fe que si fué selecto, como que el cartel de ese día, oigan ustedes, anunció dos triunfos: "Los vuelos de Terce" y el debut de "Mis. Mary".

Nadie se quedó en casa y mucho menos por puertas. Yo ví a viejas octogenarias ocupar una luneta al lado de su viejo compañero de la vida. Ví también a chicas zandungueras y pollos almirados haciendo derroche de gracia desde los "paleos altos de galería".

No era para menos: Terce volando por el lienzo, y la nueva coupletista en requiebros y "meneos" por el escenario...

el disloque!

Acontecimientos tales, sacan a cualquiera de sus casillas y se apropian admirablemente a un "28 de diciembre."

Fuera de esta broma de buen género que no han podido menos que celebrar cuantos por "inocentes" pasaron esa noche la representación siguió el curso del programa.

Y hubo películas tan divertidas como la del celebradísimo Max Linder convertido en Tartarín, y de sensación como el hermoso drama en dos partes tomado de una historia árabe intitulada "El Odio de Zulima".

En canto y baile la Maruja, hizo derroche de gracia en El Gitanillo en La Rumba, que le merecieron muchas palmas atronadoras y los honores del bis.

Ahora, se prepara la función a beneficio de los niños pobres. Será este espectáculo digno de verse.

S. MIRÓN.

El regalo de los cincuenta colones

Hacemos constar que en el sorteo de la lechería "El Carrizal", correspondiente al mes de Noviembre actual salió favorecido el N° 309.

Puntarenas, 23 de Diciembre de 1913.

S. Aráuz S.

Belfor A. Ramirez S.

Notas personales

Los que viajan

—En Puntarenas hemos tenido el gusto de saludar a don Juan Acuña,

Grata permanencia deseamos a papa Juan como cariñosamente le llamamos.

—Regresó de Nicaragua doña Teresita de Mena, esposa de nuestro amigo don Daniel Mena.

—Volvieron de San José don Carlos Barahona y Señora esposa.

—Enfermos de cuidado se hallan don Higinio Aguilera y un niño de don José María Ríos. Que mejoren.

—A radicarse en Puntarenas ha venido nuestro viejo amigo don Francisco Amador Mejía.

—Para San José partió don Adán Peralta.

—Procedente de Liberia se encuentra en Puntarenas la familia de don Salvador Villar.

BUZONIANAS

Señores Agentes:

Les estimaríamos altamente la liquidación de saldos viejos.—Deseamos arreglar nuestros libros para 1914.

—Don Juan Castillo.

Pte.

Ya que Ud. está en Puntarenas, le suplicamos pasar a nuestra oficina, donde una cuentecita le espera ansiosa hace muchos años.

Como Ud. viene de las Minas, supongamos que "anda en fondos".

Boda Zúñiga-Rosales

En el salón de recepciones de la escuela de niñas se efectuó el sábado por la noche la boda de la señorita portañesa Melida Rosales, con el joven josefino J. Daniel Zúñiga.—Ofició nuestro estimable párroco Presbítero Valenciano.

A la fiesta nupcial asistió numerosa y

muy selecta concurrencia.

Después de la ceremonia hubo un bailecito muy animado, que duró hasta la una. De San José vino una magnífica orquesta.

Los jóvenes desposados recibieron variados y valiosos regalos demostración del aprecio que por ellos se siente en nuestro puerto.

La luna de miel la pasarán en San José. Nos permitimos presentar nuestros respetos al joven matrimonio a quien deseamos eterna felicidad.

Es arriesgado experimentar.—

Debilidad pulmonar es peligrosa y requiere un poderoso remedio, la Emulsión de Scott que la facultad médica recomienda calurosamente. Tos, bronquitis, catarrros, anemia, predisponen el sistema para el desarrollo de la tisis. Tómese a tiempo la Emulsión de Scott para evitar tan terrible mal. Vea lo que sobre esta medicina-alimento dica este doctor, que lleva más de veinte años de ejercer la medicina.

"Hace más de 25 años receto con éxito siempre admirable la famosa Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao puro con hipofosfitos de cal y soda, para toda clase de enfermedades del pecho, desde simple debilidad pulmonar hasta tisis declarada. Si no es panacea de todas ellas, por lo menos es siempre un poderoso reconstituyente pulmonar." Dr Francisco Velásquez, Manizales, Colombia.

Aviso

Vendo mi casa en Esparta con útiles de Panadería, el terreno mide 19 metros de frente por 42 metros de fondo.

Casa esquinera, y en punto céntrico, se elaboran 54 bultos de harina por mes, mi panadería muy bien organizada. El valor es de ₡ 3.000 al contado.—Oigo propuestas en Esparta.

BENITO HIO

Maderas Compro maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.
Manuel Burros

10. de Diciembre

Fué la apertura de los baños de Puntarenas a cargo de Rosés propietario de La Magnolia.

Puntarenas, Nbre. 1913

CAREYERIA

—DE—

Francisco L. Huevo

Comunico a mi numerosa clientela y al público en general que he trasladado mi establecimiento a la Calle del Comercio, 25 varas al Oeste del Telégrafo en casa de D^a Joaquina v. de Bonilla.

Ofrezco un magnífico surtido de obras de carey: Peinetas, Peines, Sortijas, Pulseras, Prendedores, Cuchillos de cortar papel, Dedales, etc., estilos los más modernos y elegantes.

FABRICACIÓN DE ALHAJAS Y MONTADURAS DE ORO, a imitación de los catálogos.

Cuento también con un RELOJERO que dará satisfacción y garantía a los trabajos que se le encomienden en este ramo.—Reparaciones de máquinas de escribir y anteojos.

— VENTA DE BILLETES DE LOTERIA —

Compro oro de alhajas destruidas y monedas de plata ú oro extranjero.

T. ASSMANN & C^o

— IMPORTADORES —
BREVA KEYSTONE

DEPÓSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO San José y Limón

Dr. L. A. Lanning

Despacha a todas horas del día y de la noche en la BOTICA de VERANES.

Consultas gratis para los pobres.

HOTEL AMBOS MUNDOS

—DE—

CELESTINO MARIN

El mejor situado de Puntarenas por hallarse en la calle de piedra, frente al Parque Victoria. Y el preferido de los veraneantes del interior por sus precios sin competencia, cuanto por lo ventiladas y cómodas de sus habitaciones y lo bien sazonadas de sus alimentos.

Aseo y buen trato.
Dic. 30

Cantina interior bien asistida.

Entre novio y padre

Hija que acusa al autor de sus días

El caso es bien raro; una hija que declara que su padre es el autor de un crimen!

El hecho ocurrió en Naranjo y he aquí más menos—como lo relata nuestro Corresponsal.

“Vive en Palmitos, jurisdicción de Naranjo el señor Miguel Montero. Vecino del mismo lugar es

Francisco Castro, muchacho de 16 años.—Este cortejaba a una hija de Montero, quien, por ello, no miraba bien a aquél.

Enterado Castro de la “malquerencia de su suegro”, para ponerse al habla con la chica dispuso ir a casa de ella pretextando ver el “portal” del Niño Dios.—Y así lo hizo; pero sin contar con la huesped, pues, cuando ya de la casa sostenía conversación con la niña, su padre, Miguel Montero armose de una escopeta que disparó sobre Castro.

La escopeta estaba cargada de

balines, los cuales fueron a alojarse en las posaderas, en las piernas y en una mano del infortunado novio.

El lance lo presencié la chica y nadie más y al comparacer ella ante justicia declaró sin embajes que el autor del suceso había sido su padre.

Muy sensible ha sido el acontecimiento, entre el vecindario.

Por los niños pobres

Contribución iniciada por “El Pacífico” para comprar juguetes a los niños pobres

Serafín Saravia	¢ 3.00
Isaac Angunlo	2.00
J. R. Manzano	5.00
Luis Agustín Guido	2.00
Lic. Emiliano Odio	2.00
Francisco Amador M.	2.00
José Cabezas	3.00
La Eureka	3.00
Manuel Galagarza	1.00
José María Ríos	2.00
Pacific Lumber	5.00

NOTA.—Como no se pudo hacer la repartición el día de Navidad, se hará el 6 de enero día de los Reyes.

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:
LAS ALVARADO.

Antonio Alvarez Hurtado

ABOGADO Y NOTARIO

Tiene su oficina en los altos de la casa de don Alberto Fait, frente al Parque Victoria y el Estero.

LA TUBERCULOSIS

es una enfermedad contagiosa que tan fácilmente contraen los ricos que los pobres.

Toda persona que tenga la menor propensión á debilidad pulmonar, enflaquecimiento, anemia, necesita tomar la

EMULSION de SCOTT



(de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos.)



Poderosa en sus efectos.

Buena en toda época del año.

Orden de Policía

Se previene a los vecinos dueños de propiedades urbanas o arrendatarios, que se encuentren dentro del perímetro de esta ciudad, que de esta fecha, al diez de enero próximo venidero, deberán pintar o blanquear el exterior de sus casas, lo mismo que refaccionar las aceras que les correspondan, por encontrarse en estado de reparación, bajo la multa de cinco colones, a los desobedientes de la presente orden

EZEQUIEL ARCE.

Puntarenas, Dic. 15 de 1913.

Terribles Dolores

La Srita. Amparo García, de la Habana, Cuba, escribe lo que sigue: “Ya hacía nueve meses que venía padeciendo yo de unos terribles dolores de espalda y desarreglo de estómago. Nada calmaba mis padecimientos; yo creía no tendría remedio para mi enfermedad. Pero mi prima me recomendó el Cardui, de cual tomé tres botellas, y luego me sentí enteramente bien.”

TOME V. EL VINO DE

Cardui

El tónico de la mujer

En los achaques de las mujeres, la mejor medicina que se puede tomar es el Vino de Cardui. Alivia el dolor, regulariza el período, fortifica el organismo, y deja á la paciente fuerte y sana. Es una medicina suave, tónica y curativa, que todas las mujeres necesitan.

¡Pruébesé!

